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时SHI SHI LUAN DUN
事乱炖

业主维权缘何不求法律求武术？
□王 琦

燕郊东方御景小区

业主，武术维权，成为奇

观。小区地处北京、天

津、河北交界，属“三不

管地带”，物业雇请的保

安，以暴力阻挠业主维

权。物业收取停车费，

不听取业主意见，挤占

消防通道；业主维权，被

围攻被恫吓，家门被灌

胶水。业主组队练咏

春，请来八卦掌师傅教

推手，以壮声势。（10月
8日《新京报》）

业主维权上演全武

行，早已不是新闻，而此

次与往日不同，练武的

变成了业主，难道“强弱”真的要反调了吗？但是详细看来，业主学武术依然是血泪后的自

救，只是维权路上的另一个起点。

现在人们的法律意识逐渐提高，有困难找警察还是知道的，一个人不理性，难道一个小

区的人都没有想到寻求法律帮助吗？是否在整个事件的背后依然有法律的缺位、不作为，

这才让业主们不得以学武术防身？而当民众们不再信任依赖政府治安保护，而回归到原始

的寻求自我武力保护、解决问题上去，回归到丛林社会中去，那就彰显了社会的倒退，政府

的失职，相关部门应勇于自省，坚定责任意识，完善监管漏洞，莫再以不出“大”事不解决的

态度对待维权的人们。
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“错时上下班”
有转移矛盾之嫌
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相杂谈

为治理交通拥堵，兰州市决定从8日开始实行“朝九晚五”错时上下班制。当地政府率

先在市级党政机关试行这一措施，希望成为缓解交通拥堵的措施之一。(10月8日新华网)
兰州实行“朝九晚五”错时上下班制，针对的上班族，也是市内的各级党政机关、人民团

体及事业单位，将学校以及医疗机构除外，这就避开了人群拥堵的 8 点上班高峰与“上学

潮”。其实为了缓解交通拥堵，将上班时间错开，改变了上班族的生活规律，而且这种错时

上下班制，显然也不是对拥堵治本的良方。

人还是那些人，车还是那些车，路还是那些路，只是巧妙地让人们错开出行时间，容易

变得问题依旧，人们的工作与生活规律却被彻底打乱了。当这种治堵办法奏效于一时时，

也怕让城市管理者出现一种路径依赖，将治堵的责任，总是摊给出行的上班族，而不从自己

身上找原因，不从其他方面进行改善。

兰州实行的这一“朝九晚五”错时上下班制，针对的大多是政府机构，让公务员们为治堵

出一份力，并没有劳烦民众改变出行时间，似乎体现了便民利民，为人民服务的施政宗旨。

而且如兰州市委外宣办介绍，实行这一上下班制，是基于“兰州市正处于轨道交通和

‘上跨下穿’等重点市政项目建设的关键期、道路施工开挖的集中期、道路交通供需矛盾的

爆发期，城区道路交通拥堵问题日趋突出”。希望这仅是非常时期的非常行为，不会作为常

态，不会将此作为缓解交通拥堵的长期举措。但当地政府也提出了是率先在市级党政机关

试行这一措施，是否接下来，还将更广泛地试行呢?

毕竟交通拥堵事实俱在，不到迫不得已，兰州也不会实行用改变人们工作时间来缓解

交通拥堵的办法，治理交通拥堵。其实，最好的治堵办法应该是，城市管理者加强城市建

设，提高公共交通的运载能力和服务水平。

让城市实行错时上下班，根本上来讲，是一种削足适履，也是饮鸩止渴，这种做法不值

得推广与提倡，而且只能作为迫不得已时的一种短期治理手段。可是，一旦开了个口，“迫

不得已”就会成了万金油式的借口，而被频繁使用。

虽然兰州仅只公职人员被变更了上班时间以满足于兰州治堵的要求，但不管是公职还是非

公职人员，都只是打一份工，没有人必须要为治堵牺牲自己的利益。这种治堵办法，其实是在怪

城市里的人太多了吗？城市有多少人，城市便应提供相应的服务，而不是让人们节制自己的正

当需求，来让城市得以正常运转，这有转移矛盾之嫌。所以，这种治堵妙招，还是少些为妙。

□戴先任

广州慈监委副主任:“慈善并非是从左手到右手”
日前，全国人大代表、广州市慈监委副主任委员陈舒前往广州各个慈善组织，调研其运

作情况，在接受记者专访时，他说，很多人认为，慈善很简单，捐款的人把钱给了慈善组织，

慈善组织就应该像中转站一样。但是慈善并不是“从左手到右手”。慈善组织本身也有成

长壮大的问题，不能一拿到钱就用光。

华远地产董事长任志强：“这个年头，房地产都在为银行打工”
“由于对金融市场的限制，所有产业特别是房地产业都在为银行打工。毫无疑问，如果

我们不开放金融市场，那房地产怎么能叫做一个完整市场呢？”在日前召开的“2014中国房

地产企业品牌价值测评成果发布会”上，华远地产董事长任志强表示。

江西一中学以罚代管
学生被罚没钱吃饭

迟到 10 分钟罚 5 元，未交作业罚

5 元，没带校牌罚 5 元，教室玩牌罚 20

元，带手机进入学校罚50元……江西

靖安中学一班级出台了名目繁多的

班规，有同学表示“被罚多了，就连午

饭都没钱吃了”。@江西日报

两月大男婴生殖器
被蒙面男子剪掉

7日，1名蒙面男子闯入江西玉山

县玉虹世纪名城小区一户人家，将出

生才2个月的男婴生殖器官剪掉。据

称案发时，男婴的母亲出门买菜，只

有奶奶在家，蒙面男子敲开门后持刀

将奶奶吓晕；目前，受伤男婴已送往

上海救治。@辽沈晚报

“封杀劣迹艺人”
不应伤及无辜
□朱忠保

早前有爆料称广电总局已通

知各大卫视，“凡是有劣迹的导

演、编剧、演员等主创人员参与制

作的电视剧，要慎重考虑”。9 月

29 日，广电总局正式下发“封杀劣

迹艺人”的通知，“吸毒”、“嫖娼”

行为被明确点名，出轨等道德问

题则未提及；除此前提及的电视

剧作品外，由“劣迹艺人”参与制

作的电影、电视节目、网络剧、微

电影等也都被要求暂停播出（10
月8日荆楚网）。

“劣迹艺人”该不该封杀，可谓

仁者见仁，智者见智。有人认为应

该让他们为自己的行为付出巨大

代价，只有“乱世用重典”，才能起

到杀一儆百的作用，只有付出巨大

代价，才能令他们悬崖勒马；也有

人认为应该给他们改正错误的机

会，不能一棍子打死。

要不要封杀劣迹艺人，此前公

众还有争论，现在国家广电总局可

以说“一锤定音”了，公众也没有讨

论的余地了。在我看来，“劣迹艺

人”可以封杀，但如何封杀却值得

商榷。如果只是封杀他们个人，比

如不再让他们参拍新的电视电影，

不能再请他们参加大型文艺晚会

等，但如果将他们此前所参拍和制

作的电影、电视节目、网络剧、微电

影等也一并儿封杀，无论是暂停播

出，还是永久性地停播，都会伤及

剧中其他人员，包括剧中所带的广

告，如果不播放，等于企业所投放

的广告打了水漂，其他工作人员和

所有演出人员都受到牵连。城门

失火，不能殃及池中之鱼。

所以，对于存在“劣迹”的演

职人员，如何封杀，不能仅凭广电

总局的一个文件，而要细细商榷，

征求公众意见，达到既教育和挽

救人、惩治“劣迹艺人”的目的，又

不能伤及无辜，诛连九族。毕竟，

我们现在是要建立一个法治社

会，一切都应该依法行政，对“劣

迹艺人”的处理，也应该有法可

依，依法处理。否则，其他工作人

员凭什么要受到相关的牵连，企

业投放的广告为什么要受到损

失？因此，封杀“劣迹艺人”，不能

一棍子打倒一船人。

铁链锁幼儿，
被锁的还有监护责任
□汪昌莲

珠海一女子用铁链拖男孩，6 日

凌晨，一名网友发的微博引发网友关

注。珠海市公安局拱北分局6日傍晚

对外回应称，经调查两人为母子关

系，警方已对事主这种粗暴的行为进

行了批评教育。据介绍，母亲用铁链

锁住 9 岁的儿子，是担心儿子又离家

出走。（10月8日《北京晨报》）
一看到“母亲铁链拖行儿子”的新

闻，便有了将这位“虎妈”痛斥一顿的冲

动。然而，在仔细读了这则“有图有真

相”的报道之后，笔者立马变得没了脾

气，将激烈的言辞吞进了自己的肚子

里。面对这样一个单亲家庭，面对一个

经常离家出走的男童，面对这位茫然无

助的母亲，面对这些被生活重担压得喘

不过气来的外来务工人员，我还有大声

痛斥这位母亲的底气吗？

不可否认，在大庭广众之下，母亲

用铁链拖行儿子，这无疑是一种家庭

暴力，是一种虐待儿童行为，理应受到

法律制裁和社会谴责。但具体到这个

家庭，铁链锁幼儿，实则是母亲迫不得

已的无奈之举。因为她要挣钱养家，

无暇照料孩子；因为年仅9岁的儿子，

已习惯性地离家出走，与其让幼儿流

浪街头，甚至可能会被坏人拐走贩卖，

还不如用铁链将其拴住；这种虐待式

的监护方式，也是母亲对儿子的一种

保护，一种疼爱，尽管这种保护和疼爱

近乎残忍，但却让人既心酸又理解。

铁链锁幼儿事件，折射出了社会

救助机制的缺失。相关部门及社会各

界，应伸出援助之手，让这个家庭走出

困境，让这位孩童尽快摆脱铁链的禁

锢，尽快从离家出走的阴影中走出来。

母亲用铁链拖行儿子，需要解救

的不仅是被拴住的儿童权益，还有被

禁锢的监护责任。政府需要加大投

入，建立必要的救助措施，完善公共

监护体系，重点救助这些单亲家庭及

失去父母关爱的孩童，保障他们的基

本生存权和接受教育权。


